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RAPPORT D’ACTIVITE DE L’ANNEE 2022 

 

 La vie du club, version renaissante avec effet post Covid décalé d’une année … 

Cette année 2022 aura été marquée ostensiblement par l’effet désastreux qu’a produit le sieur Covid sur le Club : il 

faut remonter aux débuts du Club post Jean-Claude Beaudufe (1997/1998) pour retrouver un effectif de pratiquants 

aussi peu nombreux : 16 inscrits à l’heure où ces lignes sont écrites au tournant de l’année 2023.  

Heureusement, les cours sont plus régulièrement suivis que les années passées par les 

pratiquantes et pratiquants qui représentent une base solide pour notre Club. Les mardis une 

bonne dizaine de présents, les vendredis entre 8 et 10 et les samedis entre 6 et 

8. Cette présence du socle fiable de l’effectif du Club se retrouve lors de chaque 

stage du CID Limousin, malgré cet étiage des licencié(e)s, notre Club reste le 

plus assidu, quelle que soit la nature du stage. 

Bien entendu, nous avons continué et persévéré à pratiquer tous l’été 2022 en extérieur la plupart du temps hormis 

une quinzaine de jours à cheval sur juillet/août et nous sommes inscrits dans l’action municipale « un été à Isle » 

ce qui nous permit de rencontrer ainsi plusieurs personnes attirées par notre pratique sur le pré.  

Cette diminution dans l’effectif a eu plusieurs conséquences : 

1. Une positive : la présence des femmes dans le Club s’est ainsi mathématiquement 

renforcée puisque 5 femmes retrouvent les tatamis régulièrement sur les 16 

licencié(e)s. Soit un peu plus de 30 %. La moyenne nationale tournant autour de 

23 %. 

2. Une négative : les équilibres budgétaires ont été touchés directement 

puisque le déficit au 1
er

 janvier 2023 s’établit à 1.270,16 €. Ce qui s’explique surtout par 

cette diminution du nombre de licenciés, passant de 30 la saison précédente à 16, soit près de la moitié en 

moins. De fait les cotisations ont été diminuées d’environ 1300 €. 

3. Une inquiétude : si les effectifs poursuivaient cette tendance à la baisse la saison prochaine, l’organisation 

de notre Club s’en verrait alors chamboulée. Par exemple, la prise en charge des coûts des stages par le 

Club pourrait être modifiée, de même que la prise en charge des formations, des enseignants et 

des frais de transports liés qui ont explosé car en hausse importante depuis cette année. 

Autres faits marquants de l’année 2022 :  

Le remplacement de Patric Dickson, démissionnaire du Club et membre 

du Bureau par Jean-Paul Gasquet, en tant que nouveau membre du 

Bureau et plus important en tant que second enseignant du Club : depuis la rentrée de 

septembre en officiant tous les vendredis. Qu’il en soit ici remercié. Nous mettrons tout en 

œuvre pour qu’il puisse accéder à un 3
ème

 Dan dès le printemps 2023, grade qu’il mérite vraiment. 

L’attribution du 2
ème

 Dan à Pascal Fouilloud et du 1
er

 Dan à Patrick Foussats. Soulignons également le 3
ème

 Dan 

obtenu par Sophie Pamart qui est venue toute l’année pratiquer au Club. Félicitations à chacun. 

A la rubrique des formations continues indispensables à la transmission, Gérard 

Growas, l’enseignant principal du club a participé à tous les stages du CIDL, en 

assurant l’animation du dernier stage d’armes en juin 2022 et au pied levé en 

remplacement de Bertrand Bidault pour le stage de printemps à Cheops. Il a 

aussi participé aux stages de la Commission Technique en Midi-Pyrénées (3) 

sous la houlette de Luc Bouchareu, CEN 7
ème

 Dan, ainsi que quelques autres stages en 

régions limitrophes, comme à Cerilly (03) avec Sandrine Beauseigneur, CEN 5
ème

 Dan 

et Jean-Paul Moine, CEN, 7
ème

 Dan à Bugeat (19) avec Xavier Dufau, CEN 6
ème

 Dan, à 

Lodève (34) avec Luc Bouchareu et enfin, seul représentant du Limousin, il a 

pleinement vécu le stage National Enseignants à Toulouse avec Luc Bouchareu puis le 

stage National pratique Hauts Gradés au Boucau (33) avec Didier Allouis, CEN 7
ème

 Dan, 

Gilles Ailloud, CEN 7
ème

 Dan et Luc Bouchareu. Il a également participé aux stages d’été à 

Bédarieux (34) avec Henri Avril, CEN 7
ème

 Dan et Antoine Soares, CEN 6
ème

 Dan puis à 

Saugue (43) avec Luc Bouchareu, Robert Dalessandro, CEN et 7
ème

 Dan et Didier Venard, 

7
ème

 Dan. 
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Ainsi s’en est allée notre activité de reprise pour la deuxième année post Covid, un peu timide en matière de 

renouvellement et de poursuite des recrutements, mais l’on sait désormais combien ces années auront marqué de 

désagréables manières les meilleures volontés de pratiques sportives et notamment martiales. 

 

 Tendances pour 2023… 

Si la situation le permet nous allons asseoir notre pratique en Club le plus possible en essayant de 

donner à chacun des cours (3 par semaine de plus de 2h en moyenne) une dimension de pleine de 

satisfaction et d’envie à revenir. Ce qui n’est pas simple. Tout en insistant sur l’utilité et les 

bénéfices que procurent les stages pour la pratique de chacun. 

Le Club maintien ses efforts d’aide à la pratique en prenant en charge les entrées de 

tous les stages pour les Aïkidokad’Isle. Comme il le fit depuis sa création en 1983. 

Et puis avec un calendrier propice à la diversité des stages de formation pour les Enseignants, des 

aides en terme de frais de déplacements seront allouées dans la mesure du possible sur les CID et 

Ligues limitrophes. 

Nous allons préparer sérieusement Jean-Paul Gasquet au SanDan, et puis aussi préparer doucement et 

éventuellement un ou deux candidats, candidates au NiDan et au ShoDan. Nous verrons selon les possibilités de 

chacun, n’en faisons pas un objectif trop essentiel. Nous attacher aussi à la progression de celles et ceux qui ont 

commencé l’Aïkido il y a moins longtemps, bien sûr. 

Quant aux conditions de la pratique et de la reprise lors de la saison prochaine, nous ferons 

cette année avec les recommandations municipales en matière d’économie des énergies. Et 

puis, comme nous le disions l’an passé, continuons donc à regarder les 

étoiles, parce que même si l’on n’y décèle rien de précis, c’est toujours un 

merveilleux spectacle   .  

Bref, nous ferons pour le mieux en nous adaptant aux réalités et en 

préservant notre constance à rendre notre pratique la plus proche de celle 

que nous ont léguée O Senseï Ueshiba et Senseï Tamura, que ce soit lors des cours ou lors 

des stages et même hors des tatamis  

Nous saurons également nous investir pleinement lors des manifestations associatives ou sportives organisées par 

la JA Isle ou la ville d’Isle. 

Ce rapport a été approuvé lors de l’Assemblée Générale du 17 janvier 2023. 

 

Enseignant au Club et trésorier,  

 

 

Gérard GROWAS 
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